

CHEER

2010
No.23

[KGU 同窓会コミュニケーション誌] 京都学園大学同窓会

チアー【cheer】応援すること・喝采すること・激励すること・元気がよいこと・気分のよいこと・おいしいこと



Contents
それぞれの卒業後を追う 1 高橋聖介
高橋練染株式会社代表取締役
それぞれの卒業後を追う 2 野々村邦広
京都中部広域消防組合消防長
エリア探訪 徳島編 坂上航司
FM 徳島パーソナリティー

卒業生リレーエッセイ
板野将人/韓叶林(林正博)/江良澄子
同窓会支部レポート
バイオ環境学部/四国支部/東海支部/北陸支部/
滋賀県支部/中国支部/九州支部/関東地区卒業生の集い
大学 TOPICS
内山隆夫新学長メッセージ/バイオ環境学部第1期生進路/
JR 嵯峨野線複線化工事完成 & 高速道路無料化/
経営学部に健康運動実践指導者養成講座開設/
チャレンジショップ「京學堂」オープン/退職のお知らせ

入試概要・日程

同窓会の広場
アメリカンフットボール部OB会/懐かしの下宿を訪ねて/
学生が日本酒づくりに挑戦/同窓会からのお知らせ

クラブ活動レポート
パワーリフティング部/クリケット部

それぞれの卒業後を追う 1

江戸く明治時代に創案されたトレンドデザインが、seisuke88ブランドとして現代ファッションに蘇る。

三条大橋から三条通を河原町方面に向かい、高瀬川を渡ってすぐの南側にその店はある。「京都生まれ、京都市育ち」のファクトリーブランド直営店seisuke88の本店である。店内には龍、鳳凰、孔雀、瓢箪、唐草、松竹梅など伝統的な意匠(デザイン)と、現代のファッションとが見事にマッチした作品が並び、独特の雰囲気を出している。古の匠の意匠とモダンズムとの絶妙な融合——その仕掛け人が高橋聖介さんである。



図らずも嵯峨美とのWスクールを体験 家業(整理仕上げ業)の仕事とも両立

高橋聖介さんは、京都市右京区で65年の歴史を持つ染色整理仕上げ業・高橋練染(株)の三代目である。染色の際に使われたのりを洗い流したり、生地を風合いをつけたり、最終的には検査まで行つて、完成品としての洋服地に仕上げる仕事である。

「高校時代から家業を手伝っていました。夏・冬・春の長期休暇時には、当然のように工場で働いていました」というから、家業の三代目を継ぐことは当時から運命づけられていたようだ。

「大学生になると週に3回は工場に入り、夜の10時、11時まで働いていましたので、4年間で確実に仕事の基本を身につけることができましたね」

この学生時代に、奇しくも嵯峨美術短期大学(現京都嵯峨芸術大学)とのWスクールを体験している。ただし、正規の学生ではない。まるで聴講生のごとくほぼ2年間通つたというから半端ではない。

「一つには彼女がいたこと、もう一つは授業が面白かったことです。工業デザインの授業が好きで、特に実習になると夢中でしたね。ここでデザインの基本的な考え方を学ぶことができました」

では、肝心の大学ではどう過ごしたのか。授
「3年間ですべての卒業単位を取りました。授

業が終わると家業を手伝わなければならないので、クラブ活動などはできませんからね。結局、大学はほぼ授業オンリーという形になってしまいました。お陰で経営学はしっかり勉強できました」

古い図案集や裂地との出会いで 新しいビジネスチャンスを得た!

大学卒業と同時に高橋練染に入社した高橋さんは、生地の風合いのアレンジや新しい加工を手がけるなかで、「これをダイレクトにお客様にお届けしたい」という思いがだいに高まっていた。

平成15年、高橋練染を継ぐことになった高橋さんを祝福するかのようには、すばらしい出会いが待っていた。20年以上続く西陣織の菱屋善兵衛の蔵が何十年ぶりかで整理・清掃されることになり、手伝っているうちに明治10年とか12年などと記された図案集を見つけたのである。ほかに創業時からの帯の裂地(きれじ)もあった。

「その図案を見た瞬間衝撃を受けました。江戸時代後期から明治時代前半にかけて、日本画壇で活躍していた優れた画家たちが協力し、それまでにはなかった新感覚の帯地が京都西陣でつくられていたんですね。それらの大胆なデザイン、色使い、不思議な幾何学模様のように描かれたモダンな柄に魅了されました」

高橋さんはこれを現代のファッションビジネスに



結びつけようと考え、自らデザインに取り組んだ。もちろん、古い形式をそのまま継承するわけではない。あくまでも元の意匠を尊重しつつ、ここに現代の空気感を取り込んでいくのである。そこには伝統と革新という美には不可欠な要素があり、それが独特の様式を創り出している。そして半年後、早くも新作品を世に問う時がやってきた。

「京都生まれ、京都育ち」を前面に出し 全国で、海外で次々にショップ展開

明治時代の古い建物を活用し、京都の今が見られるセレクトショップとしてリニューアルオープンする「三条タマシ」への出店が決定した。ブランド名は自分の名前と誕生日の8月8日を組合せ、seisuke88とした。企画から製造・販売まで、工場とブランドを直結させる独自の手法で色・デザイン・風合いのこだわりを追求する「京都生まれ、京都育ち」のファクトリーブランドである。

「京都ブランド」として認知していただくためには、まず地元での知名度を高める必要がありますからね」といふことで、平成19年、三条通に初の直営店seisuke88本店を出店し、25〜35歳の女性をメインターゲットとする商品展開を開始した。

以後、高橋さんは積極的なトップセールスで福岡・大阪・札幌・東京に、海外ではジュネーブ・台湾・ニューヨークに、百貨店を中心として次々に常設コーナーを開設。Webを利用したオンラインショップピングも開始した。さらに資生堂サ・キンザ、ミズノ、J.R.西日本および東海、JULIUX、ワコール、読売テレビなど、大手企業とのコラボレーション企画でも着々と成果をあげてきた。

「単にデザインが可愛いだけでなく、一つひとつの商品の背景にあるストーリー性を大切にしています。それぞれの柄が貴重なものであり、それを理解していただけてこそ、世界のどの国・地域でも喜ばれる商品づくりができるわけですからね」

理念に共鳴してくれる人材を育て 常にお客様本位の商品提供を目指す

中学からサッカーを始め、高校ではゴルフで関西ジュニア4位に入賞、京都学園大学にもスポーツ推薦で入ったというスポーツマンである。

「通学には、親に買ってもらった走行距離10万km以上、10万円ほどの中古車を使い、嵐山の自宅から通っていました。残念ながら部活などはできなかったものの、友人は結構たくさんいましたね。そのうちの数人とは今も交流しています」

人脈を大切にしながらアンテナを張り巡らせて情報をキャッチ、成功確率が60%ぐらいのビジネスチャンスがあればGOサインを出すという。

「私は意外に小心者だから50・50の賭けはしないんです。今は先を急いで規模を拡大するよりも、私の考え方に共鳴してくれる人材を一人でも多く育て、しっかりと足元を固めたいですね。そんな仲間と一緒に、お客様に心から楽しんでいただけた商品を提供していきたいと思っています」

Profile

高橋 聖介

高橋練染株式会社代表取締役
昭和60年京都商業高等学校卒業、
平成元年経済学部経営学科卒業、
家業の高橋練染株式会社入社。
平成15年同社三代目社長に就任。
半年後、京都のセレクトショップ「三
条タマシ」にseisuke88のショッ
プを初めてオープン。平成19年
三条通河原町東入ルに初の直営
店seisuke88(通称ハチハチ)本
店をオープン。



古の匠の意匠に現代感覚を吹き込んで伝統とモダニズムを融合させ、
京都のファクトリーブランドseisuke88として広く世界に発信している

高橋 聖介

TAKAHASHI SEISUKE



【seisuke88】本店

住 所 京都市中京区河原町三条東入ル中島町83 はせ川ビル1F

TEL・FAX 075-211-7388(AM11:00~PM8:00) 定休日 毎週月曜日(祝祭日は営業) URL <http://seisuke88.com>

地域住民の生命と安全を守り抜く！ 使命感に燃え消防一筋を貫いています。

京都府中央部に位置する亀岡市・南丹市(旧園部町・八木町・日吉町・美山町)・

京丹波町(旧丹波町・瑞穂町・和知町)の2市1町で構成される京都中部広域消防組合。

総面積は京都府全域の約4分の1を占め、約5万6000世帯・15万人が暮らしを営んでいる。

その安全・安心な暮らしを守るため、野々村さんは消防本部の先頭に立って日夜努力を続けている。

地元・亀岡市の振興発展を願って 調査・研究に取り組んだ学生時代

野々村さんの人生を貫いているもの、それを言
ていえば「郷土愛」ではないだろうか。生まれ育つ
た地元を愛する気持ちが、人一倍強い使命感と
なつて消防一筋の人生を築き上げてきた。

その第一歩は大学入学時から始まる。「自分は
長男だから親元を離れるわけにはいかない」とい
う思いから、開学5年目を迎えたばかりの京都
学園大学に入学した。

経済学を学ぶなかで考え始めたのが地元の振興
策だ。亀岡は駅前商店型の街ではないため、開発か
ら取り残された感じがする。折しも野々村さんの
学生時代にはJ・Rの電化や複線化が計画され、道
路整備計画も着々と進められていた時期だけに、今
後期待される人口増への対応策も求められていた。

こうして大学での授業や研究もからめ、市役所や
商店街などで聞き取り調査を行うなど、学生時代
は亀岡発展のための将来構想に熱心に取り組んだ。

地元を根をおろし住民の安全を守る その使命感から消防への道を選択

3回生になり、具体的に就職に直面して考えた
のが「どのような形で地元へ貢献するか」ということ

であった。そして得た結論がしっかりと地元を根を
おろし、地域の人びとの生命や安全を守る消防官か
警察官である。

ただし、京都府警の場合は南北に長い京都府の地
形上、転勤の範囲が広くなる。それに比べて亀岡
市消防本部なら、より地元に着した活動が可能
となる。

「今なら法学部の警察・消防コースで専門的な
勉強ができるでしょうが、当時は経済学部一つし
かないし、そんな行き届いた制度もありませんか
らね。あくまでも自学自習が基本で、志を同じ
くする仲間と真剣に受験勉強に取
り組みました」

そうした努力が実を結び、念願か
なつて亀岡市消防本部への就職を実
現。「消防車や救急車で火災現場・
救急現場を駆け回りました」とい
うように、文字どおり叩き上げの消
防人生が始まった。

昭和57年に現亀岡市・南丹市・京
丹波町の2市1町で構成される京都
中部広域消防組合が発足。亀岡市
から同組合に入職するという動きは
あったものの、消防勤務はすでに33年
目に入っている。

現在、消防長として消防組合全般の運営管理に



あたる一方、亀岡市総務部主幹を併任して防火に
対する教育・啓発活動にも力を注いでいる。
「幸い火災件数は減少傾向にあり、道路整備が進
んだお陰で緊急出動もスムーズに行えるようになり
ました。やるべき課題は山積していますが、願いは
ただ二つ。地域の人びとの安全を守るため、今後と
も全職員とともに全力を尽くします」

剣道7段！自ら修練を積むとともに 少年剣道や後進の指導にも力を注ぐ

野々村さんを語る時、忘
れてはならないのが剣道だ。
高校時代、素行を正すため
に始めたものだが、大学の剣
道部に入つて大きく花開くこ
とになる。

「大阪体育大学から体育
講師としてこられた先生が
熱心な方で、ずいぶん厳しく
鍛えていただきました。雪の
なか、裸足で素振りに励ん
だことなどを懐かしく思い出
します。お陰で近畿大会で
ベスト16に入り、東京の武道

館で行われた全国大会出場を果たすことができました



した」
卒業後もたゆみない修練に励み、自ら7段を取
得するとともに「地元にも高段者が増え、武徳
殿で開催される京都大会には6人が出場していま
す」といふほど剣道は盛んになっている。同時に少
年剣道にも力を注いできた。心身の鍛練や人間形
成と同時に、火遊びをしないなど防火教育の一助
としても役立っているという。

「今は多忙のため辞任しましたが、2、3年間
は京都学園大学剣道部の監督を務めたこともあり
ます。また、法学部の警察・消防コースには、消
防組合のOBを講師として派遣するなど、大学と
は今でもいろいろな面がかかわっています。出身校
が発展するのはうれしいもの、これからも出来る
限りの応援を続けていきたいですね」

人を育てることの大切さを再認識し 地元へ貢献する人材の育成を推進

「学生時代は剣道部に打ち込む一方、学園祭で
は焼きそばや豚まんの模擬店で盛り上がり、休日
にはドライブを楽しむなど、ほかの学生と同じよ
うに楽しく過ごしました。ただ、社会勉強のため
に始めたアルバイトには真剣に取り組みましたね」
卒業までお世話になったガソリンスタンドでは、単
にガソリンを入れるだけでなく、リピーターを増や

野々村 邦広

NONOMURA KUNIHIRO

京都府中部地域を舞台に地域住民の生命と安全を守り続けて三十余年、
変わらない郷土愛と使命感に燃えて消防一筋を貫く熱血漢



す方策やミスをなくすための心がけなど、自分で考えながら日々の仕事に励んだという。また検査や整備技術の修得、危険物取扱者資格の取得などは、その後の仕事に役立っている。

「最近、若者の間では腰パンや尻パンが当たり前のファッションになっています。そんな若者を職場に迎えるわけですが、そうした服装の乱れを一概に悪いと決めつけるのではなく、精神面も含めて一から指導することが大切だと考えています。特に消防や警察の職務は、一瞬の気のゆるみが重大な事故につながりかねませんからね」

「職場も大学も剣道も、人を育てることの大切さには変わりありません。今後とも力を合わせて地域住民の安全を守る、熱い使命感に燃えた人材を育成するためにさらに力を注いでいきたいと思っています」

Profile

野々村 邦広
京都府中部広域消防組合消防長
昭和48年京都商業高等学校卒業、昭和52年経済学部経済学科を卒業し、亀岡市消防本部に就職。昭和57年、京都府中部広域消防組合発足にともない亀岡市を退職、同組合に移籍し現在に至る。現在、消防本部の消防長として同組合全般の運営管理にあたる。



法学部法学科「警察・消防コース」

「実力派プロ」の警察官・消防士を育成し 「学内Wスクール」で採用試験をサポート

警察官・消防士・刑務官の職に就き、京都府警や大阪府警、京都市消防局や京都府中部広域消防組合などで活躍する卒業生がこのところ増えています。そうした進路ニーズの高まりに応えるため、現場で使える思考力・応用力を早くから養い、効率のよい受験勉強で採用試験に合格できるよう、法学部に「警察・消防コース」を設置しました。このコースでは、まず憲法・刑法・刑事訴訟法などの講義

を通じて基礎知識を身につけた後、少年法・犯罪学・被害者学などの専攻科目と専門演習などのゼミを受講し、法を現場で活かすための思考力・応用力を鍛えます。こうして学部授業で着々と実力を蓄えると同時に、警察・消防特別研究などのリーガルキャリア科目と、警察・消防試験対策講座などの課外講座を並行させた学内Wスクールにより、効率的な試験対策に取り組みます。さらに、課外講座受講のための奨学金制度、精神力や体力を養うためのトレーニングメニュー作成など、さまざまな形で「実力派プロ」の育成をサポートします。なお、本学の卒業生は現在、警視庁をはじめ26の都道府県に198名の警察職員、全国50ヶ所の各消防局などに103名の消防職員が活躍中です。

仕事&サーフィンで充実の毎日！ 仲間にも環境にも恵まれた徳島ぐらし

「この仕事は、120%の達成感はあるけども100点満点はない。パーソナリティーとして、常に最高のパフォーマンスができる舞台づくりに努めていきたい」と意欲を燃やしている。

個性全開でトークを展開する
金曜日の午後は坂上ワールド！

「生まれ育った讃岐弁より、阿波弁が口をついて出るようになりました」といっほど、最近では徳島の空気にどっぷり浸かっている。6時間番組「FRIDAY ON LINE - FIVE COLORS RADIO -」のパーソナリティー、「音楽の神様」のナビゲーターなど、週末にレギュラー番組をかかえる坂上さんは、今やすっかり徳島の顔になりつつある。

パーソナリティーはゲストとリスナーの橋渡し役」を自認する坂上さんは、リスナーの反応を良くも悪くもポジティブに受け止め、文字通り個性を前面に出したトークを展開する。プライベートではまっているのがサーフィン。マイボードを小脇に抱えて小松海岸に出かけ、休日には3〜4時間、気分が乗ると出勤前に1時間ばかり楽しむという。



FRIDAY ON LINE - FIVE COLORS RADIO - 本番。
パートナー 蔭山洋子さんと歯切れのいいトークを展開



坂上 航司

SAKAGAMI KOUJI

Profile

平成 18年8月タレント事務所に所属しプロとしてデビュー
平成 19年3月人間文化学部文化コミュニケーション学科卒業
平成 21年4月(株)エフエム徳島に入社し編成制作部に配属

マスコミ狙いでGBSに入部し
ひたすらマイクを握った学生時代

大学入学時からマスコミ志望だった坂上さんはGBS(放送局)に入部。学内放送ばかりでなく、サテライトステーションから亀岡駅前の商店街に流したり、京都中の学生が集まる学生祭典で司会をしたりとマイクを握り続けた。

GBSで指導を仰いだ北川先生、のなみゆきさん、プロのDJで大先輩のターキーさんなどまわりの人に恵まれ、着々とアナウンサーへの道を歩んだ。何度かの挫折はあったものの、持ち前のポジティブな性格で乗り越え、念願の放送局に入社。編成制作課に所属して、ディレクターからデスクワークまで何でもこなしながら、今日もパーソナリティーとしてさまざまな情報を流し続けている。



本番を前にしてQC(番組進行表)を頭の中に収める。快いアドレナリンがしだいに全身を満たしていく！



FM 徳島のホームページにて
(<http://www.fm807.jp/>)、ブログを更新中！

坂上さんに聞きました
徳島観光
おすすめスポット
&
グルメ



① 小松海岸

サーフィンを楽しむなら吉野川河口付近にある小松海岸。平日でも多くのサーファー仲間が集まる。



② 新町川水際公園

徳島駅から徒歩数分、新町川沿いにある親水公園で、休日はフリマ、夜はライトアップで賑わっている。



③ とくしまバーガー

R's Café (TEL.088-623-4787) が坂上さん一押しのお店。とくしまバーガーコンテスト受賞作を味わえる。



卒業生リレーエッセイ

40年を超える歴史の中で母校は日々進化し、数多くの卒業生を社会に送り出してきました。活躍する地域や職業は違っていても、学生時代の思い出や友情が消えることはありません。今回も3名の同窓生に、それぞれの学生生活の思い出や現況などを綴っていただきました。

板野 将人
平成4年 経済学部経営学科卒業



たった4年間の学生生活でしたが、非常に有意義な期間だったと思います。特に友達の下宿先で、何度も朝まで話し合った事が思い出に残っています。しかし、大学のホー

ムページを見て学校の豹変ぶりに驚きました。プレブみたいな食堂から、白雲ホールが完成し新食堂ができて友達と喜んでいたら、あの時代とは様相がまったく変わっているようで、一度訪れてみたくなるような魅力的な大学に進化していることを非常にうれしく思います。卒業後は電機業界に就職し、現在はパソコンや映像商品関係の業務をしています。営業活動や企画運営、教育活動など非常に多忙ですが、充実した会社生活を送っています。



次は...
徳村 欽也さん
(平成4年経済学部経営学科卒業)
を紹介します！

毎年仲間と「青春18きっぷ」の旅で部会の雑踏から逃避。自然を堪能しリフレッシュしています。

韓叶林(現・林政博)
平成10年 法学部法学科卒業



留学生だった僕は仕事など考えられず、学費・生活費のすべてをバイトで賄いました。節約のため、京都の東山区からスクーターで1時間以上かけて通学してい

ましたが、冬には大学の階段が上がりたくないほど体が冷え切った辛い思い出もあります。よく乗り越えてきたなと、思い出すと涙が出そうです。卒業後は日本企業で営業マンとして働いてきました。3年前、次女が誕生したのを機に友達と「ぶれす(株)」を設立。日本の伝統産業・数珠業界で京都の人達を相手に商売をしています。現在、会社も家庭も趣味も順調ですが、常に「気を抜いたらアカン」と自らを戒めながら、何事にも前向きに頑張っています。



次は...
周海軍さん
(平成10年法学部法学科卒業)
を紹介します！

卒業翌年に長女が誕生、3年前には次女も誕生し、にぎやかな毎日を過ごしています。

江良 澄子
平成16年 人間文化学部文化コミュニケーション学科卒業



最も思い出に残っているのは仲間とともに出店し、サンタクロースの格好をしてスープロとロツケを販売した、学生生活最後の龍尾祭です。学生時代の友達とは今でも

全員と交流があり、何年かに一度は集まっています。最近は結婚式で会うことが多く、みんな懐かしい昔話などをして騒いでいます。社会人になっても学生時代の友達は一生の宝物。いつもは離れていても、会うとホツとする仲間とこれからはもずつつながっていたいと思っています。現在の私は、スーツなどを販売している紳士服店の店長をしています。入社後7年目を迎えてキャリアアップもでき、充実した日々を送っています。



次は...
日置 望さん
(平成16年人間文化学部文化コミュニケーション学科卒業)
を紹介します！

学生時代の友達と久しぶりに名古屋で集まった時の1枚。今も気持は学生のままです！

Happy Wedding 卒業生から嬉しい近況報告が届きました。末永く、お幸せに！



馬場 進介さん
(平成12年法学部卒)
結婚式 平成21年12月6日



木村 実穂さん
(旧姓 海野)
(平成14年経済学部卒)
結婚式 平成18年10月7日



鍋嶋 公一さん
(平成15年人間文化学部卒)
入籍日 平成21年1月5日
結婚式 平成21年4月12日



東條 哲弥さん
(平成15年人間文化学部卒)
祐美子さん
(旧姓 國廣)
(平成18年人間文化学部卒)
結婚式 平成22年6月12日



平田 陽一さん
(平成21年法学部卒)
望美さん
(旧姓 四十野)
(平成21年法学部卒)
結婚式 平成21年10月2日



坂井 達次郎さん
(平成21年経営学部卒)
結婚式 平成21年12月6日

同窓生の皆さまの結婚報告を募集しています。詳しくはP14をご覧ください。

バイオ環境学部同窓会が新発足！ 四国でも支部設立総会を盛大に開催

昨年10月に四国支部が設立され、続いて今年3月には7番目の支部としてバイオ環境学部同窓会が発足しました。また、関東地区でも卒業生の集いが開催され、全国的な支部づくりの動きは加速しています。同窓会事務局では、各地域における支部づくりを全面的にサポートしていますので、お気軽にご相談ください。

四国支部



支部長の宮川雅敬さん

**四国4県を対象エリアに新支部を設立
33名が集って盛大に総会・懇親会を開催**

平成21年10月25日(日)、全日空ホテルクレメント高松「桂・櫨の間」において、四国支部設立総会・懇親会を開催しました。四国支部は四国4県を対象エリアとし、卒業生約900名を擁する同窓会6番目の支部組織です。当日は大学関係者・同窓会本部役員なども含め33名が出席。支部設立趣旨、支部役員選出、支部会則および事業計画・予算案などを審議し、すべて承認され設立総会を無事終了しました。引き続き懇親会に移り、経営学部の大西昭夫教授による講演「京都学園大学最新情報」、キャリアサポートセンターの加藤祐さんの「就職の現状とお願い」、卒業生で亀岡市民新聞社記者の竹内博士さんによるビデオ「亀岡最新情報」などをはさみながら親睦を深め、大盛況のうちに再会を約束してお開きとなりました。

バイオ環境学部

**地域支部以外では初めての組織として
第1期生卒業と同時に学部同窓会を設立**



設立の趣旨を説明する坂本教授

同様に、同窓会本部と密接に連携しながら支部運営を行い、卒業生同士の交流はもちろん、在学生への就職・研究活動支援も事業の柱にした活動を展開していく予定です。

これまで同窓会支部活動は、地域単位での活動が中心となってきましたが、平成22年3月に第1期生が卒業したことから、同学部の坂本文夫・關谷次郎・村正彦の3教授が中心となって卒業生に呼びかけ、バイオ環境学部同窓会を立ち上げることにしました。同月13日の卒業式終了後、学内のバイオ環境館において同窓会設立総会を開催。会則と事業計画が参加者全員の賛成によって承認されたほか、会長に金川貴博バイオ環境学部長、代表幹事に大石康正同窓会理事など、総勢19名の幹事および連絡委員を選出しました。今後は各地域支部と同様に、同窓会本部と密接に連携しながら支部運営を行い、卒業生同士の交流はもちろん、在学生への就職・研究活動支援も事業の柱にした活動を展開していく予定です。



関東地区卒業生の集い

**支部設立をめざして活動をスタート
国広富之さん、三遊亭京楽さんも参加！**

関東支部の設立に向けて、平成22年7月10日(土)に東京の芝パークホテル「牡丹の間」にて、関東地区卒業生の集いを開催しました。同窓会の浅野眞実会長、内山隆夫学長の挨拶の後、本学の卒業生である国広富之さん、三遊亭京楽さんによるミニトークショーが行われ、学生時代の貴重なお話を聞くことができました。また、卒業生による三味線演奏や大学情報紹介などもあり、あつという間に楽しい時間が過ぎていきました。その場にいた誰もが、支部設立に向けた本格的なスタートを実感したことでしょう。



国広富之さん、三遊亭京楽さん



野村格さん

東海支部

**「父母の会・就職懇談会」と同時開催
交流を通じて深まったお互いの連携意識**

平成18年12月に発足した東海支部は、三重・愛知・岐阜・静岡の4県を対象エリアとし、約1400名の卒業生で構成されています。第4回を迎えた支部総会・懇親会は11月23日(月)、大学関係者・本部役員合わせて19名の参加を得て、ホテルサンルートプラザ名古屋「孔雀の間」で開催しました。講演やビデオなどで大学の発展ぶりに触れて参加者は感慨深げ。同時開催された「父母の会教育・就職懇談会」とも交流し、父母の会会長の松林さんからエールをいただくなど楽しいひと時を過ごしました。



滋賀県支部



内山学長とともに滋賀県の魅力再発見！ 第7回総会を兼ねて会員研修会を開催

今回はこれまでの定番だったホテルから飛び出し、総会を兼ねてマイクロボスで滋賀県内の見所を巡る研修会を開催しました。「佐川美術館」では、平山郁夫追悼展「や、竹久夢」展を鑑賞。「鮎家の郷」で鮎料理やシジミご飯のランチに舌づみを打ったあと、本学卒業生が経営する信楽焼の店「株丸製陶所」を訪ね、ここで内山隆夫学長のお話をうかがったあと、製作過程の見学や陶芸教室での「手びねり」を体験するなど、楽しくも充実した1日を過ごしました。滋賀県支部ではさまざまな形で総会を企画していますが、次回は女性や最近卒業された若い方にも参加していただきやすい「京町家キッチンバス〜新柳居〜」での開催を予定しています。



北陸支部



支部長の山野下義紀さん

「父母の会教育・就職懇談会」と行き来し、父母の会副会長から励ましの言葉をいただくなど、大いに交流を深めることができました。

**北陸3県に広がる親睦と交流の輪
大学や亀岡の最新情報にも興味津々**

福井・石川・富山3県の卒業生約850名で構成されている北陸支部。その第2回総会・懇親会が平成21年11月21日(土)、総勢19名が参加して金沢都ホテル「能登の間」で開催しました。同窓会本部からは浅野眞実会長、大学からは森田洋一経済学部長などがお祝いに駆けつけていただくなど、大きな盛り上がりの中に総会・懇親会と進みました。森田教授からは大学の最新情報、キャリアサポートセンターの山本康子さんからは本学の就職状況、卒業生で亀岡市民新聞社記者の竹内博士さんからは亀岡の最新ヒトオが紹介され、参加者は興味津々で視聴しました。また、同時に開かれた「父母の会教育・就職懇談会」と行き来し、父母の会副会長から励ましの言葉をいただくなど、大いに交流を深めることができました。



九州支部



懇親会では、支部会員や本部からの出席者など20名で開催。親睦会では内山隆夫学長による大学の近況報告や、経営学部大西昭生教授によるサッカー部の話題などで盛り上がり、会員同士が交流を深めながら有意義な時間を過ごすことができました。



鹿児島市内を巡る会員研修会を実施 大学の近況や学生たちの活躍を報告

九州支部では、7月3日(土)に初の試みとして会員研修会を実施。鹿児島・磯地区にある名勝で19代島津光久の別邸「仙巖園」や、尚古集成館、薩摩切子のギャラリー、鹿児島名物のかるかんや薩摩焼酎の工場を訪れました。第6回となる総会・懇親会は、支部会員や本部からの出席者など20名で開催。親睦会では内山隆夫学長による大学の近況報告や、経営学部大西昭生教授によるサッカー部の話題などで盛り上がり、会員同士が交流を深めながら有意義な時間を過ごすことができました。

中国支部



支部長の久世善春さん

「全員で有意義なひと時を楽しみました。」

**中国地方5県から19名が広島に集合！
和やかに楽しく総会・懇親会で再会**

中国支部は岡山・広島・山口・鳥根・鳥取の5県という広範なエリアをカバーし、卒業生は約1100名を数えています。平成21年11月14日(土)、広島東急イン「羽衣の間」において中国支部第3回総会・懇親会を開催しました。大学から広島出身の新長章典学生部長に駆けつけていただいたほか、同窓会本部からも4名の理事が出席し、19名が一堂に会しました。総会・懇親会ともに和やかな雰囲気が進められ、久しぶりに再会したメンバー全員で有意義なひと時を楽しみました。



平成22年度の同窓会運営をめぐる 第1回理事会および支部長会を開催

5月15日(土)、31名の理事が出席して今年度第1回目の理事会を開催、同窓会組織の運営活性化を図るべく、理事・役員改選や事業計画、予算案、会則変更などについて真剣な議論を交わしました。またこれに先立って、各支部の支部長・副支部長と本部役員による支部長会を開き、支部運営について活発な意見交換を行いました。



平成22年度同総会支部総会のお知らせ

四国支部 日 時 平成22年10月16日(土)11:00~18:00
第2回総会 会 場 ミレニアホテル松山 TEL.089-943-1011

東海支部 日 時 平成22年11月13日(土)13:30~18:00
第5回総会 会 場 HOTEL&ホール「オースプラザ」 TEL.052-231-0303

北陸支部 日 時 平成22年11月14日(日)13:30~18:00
第3回総会 会 場 金沢都ホテル TEL.076-261-2111

中国支部 日 時 平成22年11月21日(日)13:30~18:00
第4回総会 会 場 広島東急イン TEL.082-244-0109

お問合せ先 京都学園大学同窓会事務局
TEL.0771-29-2275 (直) FAX.0771-29-2389 E-mail dousoukai@gakuendai.com

大学トピックス TOPICS

創立40周年を機に、5学部体制を確立した京都学園大学。「生活を科学する文理融合大学」として進化し続ける「母校の今」を同窓生の皆さんに知っていただくため、最近話題になっているトピックスをお届けします。

TOPIC

01

就任のご挨拶

平素より本学の教育研究活動に深いご理解と多大のご支援をいただいておりますことに心より御礼申し上げます。

本学は今年度、大学院バイオ環境研究科博士課程を設置し、5学部にわたって教育研究基盤を確立することができました。今日、私たちが取り巻く生活環境は大きく変わり、人々の価値観や社会のあり方も急速かつ根本的に変化しています。しかもこの間、私たちの生活の質は劣化さえしています。グローバル化、電子情報化、少子高齢化、環境破壊などがその典型的なものです。現実には、これら二つの変化が原因となり、さらに新たな変化を誘発しています。したがって、現代社会のこうした複合的な現象を的確

に理解するためには、学際的なものの見方・考え方が不可欠です。

本学では、学生が身近なテーマをそれぞれの専門領域から探求することをめざします。

この意味で私は、本学のビジョンを「生活を科学する文理融合大学」と表現し、文理融合の京都学園大学の特徴を明確にしました。

「生活を科学する文理融合大学」としての教育課程の美質化とともに、昨今の厳しい経済情勢の中、学生一人ひとりが本学での学びを通じて社会的・職業的に自立できるための支援態勢を整備することも急務です。このためには、同窓会各支部のネットワークの内部化が、非常に重要な役割を果たします。本学の卒業生は、2万5000人を数えるまでになりました。そのお一人お一人の美社会での「経験知」をフィードバックしていただき、本学がこれら生きた情報を積極的に取り込むことにより、教育課程を社会的評価に耐えられる内容に改訂することが容易になるからです。このような同窓会の皆様との連携強化が、時代の変化への本学の適用力を高め、本学の存立基盤をより強固なものにします。引き続きご支援を賜りますようお願い申し上げます。

内山 隆夫 学長

Profile

昭和23年浜松市生まれ。神戸大学博士（経済学）。昭和54年に同志社大学大学院経済学研究科博士後期課程を単位修得により退学後、久留米大学講師、助教授、教授を経て、平成3年より京都学園大学経済学部教授。昭和60年から昭和61年、アレクサンダー・フォン・フンボルト財団奨学研究員（ドイツ・マルブルク大学）。

TOPIC

03

大学訪問のチャンス！ JR嵯峨野線の複線化が完成 京都縦貫自動車道も無料化！

かねてより進められていたJR嵯峨野線・京都―園部間の複線化工事が、今年3月13日に完成。京都―園部間の快速が最大15分、普通でも4〜15分短縮されました。京都―亀岡間は特急で18分、快速で20分、普通も最速26分と二気に利便性が高まりました。また、京都縦貫自動車道の香掛IC―丹波IC間が、「高速道路無料化社会実験」の対象となり、平成22年6月〜平成23年3月まで無料となります。この機会に久々に母校を訪ねてみませんか。

TOPIC

02

「バイオ環境学部」第一期生の卒業後の進路・就職先について

第一期生は、就職活動を開始する時期にリーマンショックによる不況に見舞われ、厳しい就職環境での活動となりました。その中でも、学部での最終就職率は83・7%と、本学平均の78・0%を上回る実績となりました。主な就職先として、バイオサイエンス学科は食品・飲料・化学業界へ、バイオ環境デザイン学科は専門知識が活かせるサービス業界へという希望通りの進路を決定する結果になりました。また、大学院進学者は29名、進学率は約15%の実績となり、本学大学院へ19名、京都大学・大阪大学・筑波大学・奈良先端大学院大学などの国公立大学院へ進む卒業生10名も生み出す結果となりました。

04

健康運動実践指導者課程認定校として認証される

今年から経営学部にて養成講座を開設

健康運動実践指導者とは「自ら見本を示せる実技能力と、特に集団に対する運動指導技術に長けた者」に与えられる称号



で第2次国民健康づくり運動(アクトイブ80ヘルスプラン)の一環として、平成元年から養成が開始されました。認定試験・登録は(財)健康づくり・体力づくり事業財団が実施するもので、本学では平成22年度から養成講座を開講し、全回生を対象に資格取得をサポートしていきます。

10科目の講義、5科目の実技の合計25単位を取得すると受験資格が得られる講座を担当するのは、本学の生涯スポーツ担当の4名の体育教員に加え、ユニークな講師陣。

その中でも注目は、トレーニング論を担当する松本整先生。45歳でGI最高齢優勝記録を塗り替えた競輪界の「鉄人」です。授業ではご自身がトレーニングコーチとして指導した、フィギュアスケートの織田信成選手やスケルトンの越和宏選手の実体験を踏まえてリアルで魅力的な授業が行われています。

この講座を終了した資格者が、これからの健康づくりを担う場で活躍することが期待されています。

05

キャンパス内に学生主体のショップ「京學堂」をオープン



経営学部では、キャンパス内に学生が主体的に運営するチャレンジショップ「京學堂」をオープンしました。これは経営学部が主催する「ビジネス・プランニングコンテスト」で

選ばれたアイデアをもとに開設されたもので、環境問題を意識した新しい形のチャレンジショップで、和と洋をコラボしたスイーツなどを販売。企画・商談・仕入から販売までを通して経営に関する知識や経験を積むことにより学生が起業にチャレンジし、経営や店舗運営に関するノウハウを身につけることを狙っています。さらには、就職力を向上させることもこの事業の目的です。

京學堂 KYOGAKUDO



■場所 大学白雲ホール2階
■営業日 月・火・木・金 11:00~15:00 (休校日は除く)
およびオープンキャンパス開催日



法人・大学事務局長 並河 忠夫

昭和44年開学と同時に職員となり、総務課、就職課、教務課、事務局等41年間にわたり勤務させていただきました。開学当初は経済学部のみで、学生数も少なく学生と教職員が一体となって、家族的な雰囲気でも楽しんで毎日でした。今は5学部の総合大学として格段の発展を遂げ、それぞれの発展段階の思い出が蘇って参ります。しかし今は少子化で大学は厳しい時代を迎えています。皆さんの活躍がそのまま大学の発展に繋がります。同窓会の皆さんの益々の活躍をご祈念申し上げます。



大学事務局長 片山 力

平成8年から異動により大学事務局で勤務してまいりました。その間、学生諸君と触れ合いの機会も少ないながらも、素晴らしい時間を共有できたことに感謝すると共に、大学は、教育環境等々充実され益々発展の途を歩まれています。昨今の厳しい経済情勢下、仕事面等においてもご苦労は多々あると思いますが、何事においてもチャレンジ精神を持って常に前向きに歩んでください。皆様のご活躍と同窓会および大学の益々のご発展を祈念します。



総務部長 奥本 和巳

昭和54年から学生課を中心に、事務局、総合研究所、京都文化短期大学で勤務させていただきました。願ひますと、硬式野球部が平成13年に初の神宮大会に出場したことが一番の思い出となる出来事でした。そのとき応援で先頭に立って活躍してくれたサークル団体の「フルカージェン」との出会いは、私にとって今でも印象深く残っています。同窓生の皆さん、大学時代の友人は生涯の財産として、社会人になっても忘れず大切にしてください。



経済学部 准教授 檜 太一



経済学部 嘱託講師 クリストファー・ハモンド



経営学部 准教授 石坂 元一



法学部 教授 松村 雅司



法学部 准教授 古川 朋子



法学部 准教授 島田 志帆



人間文化学部 教授 筒井 紘一



バイオ環境学部 教授 石田 紀郎



バイオ環境学部 教授 谷 吉樹



保健室 佐藤 睦子



入試課長 平岡 豊



教務課 瀧井 理絵



入試課 坂本 貴啓

2011年度入試概要

母校の入試にお力添えをお願いします。

2011年度の入試日程が決定いたしました。お子様はもちろん、お知り合いの方々にも、受験をすすめていただきますようお願い申し上げます。
なお、大学案内および入学願書は無料で差し上げますので、ご希望の方は本学入試課までご連絡ください。



TOPIC 1 同窓会優遇制度

入学手続金を返還します

入学者の「父母」「祖父母」「兄弟姉妹」のいずれかが、京都学園大学あるいは京都文化短期大学を卒業した方、または京都学園大学に在学中の方は、入学後申請により、入学手続時に納付された一次手続金を返還いたします。

TOPIC 2 成績優秀者給付奨学金制度

成績優秀者に適用します

次の入学区分において、成績優秀者給付奨学金制度を適用します。

- ◆ 指定校推薦入試
- ◆ 21世紀スポーツリーダー入試
- ◆ 一般入試A日程・B日程
- ◆ センター利用入試A日程・C日程

TOPIC 3 入学検定料の減額制度

複数日受験者の入学検定料を減額します

一般入試A日程で2日間受験する人の入学検定料を減額します。

- ◆ 受験日数1日↓検定料3万5000円
- ◆ 受験日数2日↓検定料5万円
(一日あたり2万5000円)

TOPIC 4 センター利用入試D日程を新設

センター利用入試が3月も出願可能になります

センター試験を利用して受験する場合は、1学科(専攻)につき検定料5000円です。

TOPIC 5 試験会場の拡充

より受験しやすくなります

公募推薦入試、一般入試の全日程において、本学以外に東京、名古屋、金沢、大阪、岡山、広島、高松、福岡で試験を実施します。

TOPIC 6 学科(専攻)間同日併願制度

学科(専攻)間での併願が可能です

一般入試B日程・C日程では、「社会科学系学部(経済学部/経営学部/法学部)」「最大3学部まで」「人間文化学部(心理学/メディア社会学科/歴史民俗学専攻/日本語日本文化専攻/国際ヒューマン・コミュニケーション学科)」で最大3学科(専攻)まで併願できます。併願しても入学検定料の追加は必要ありません。

TOPIC 7 志望順位受験制度

バイオ環境学部は第2志望受験ができます

バイオ環境学部では公募推薦入試および一般入試において第2志望受験ができます。第1志望学科が不合格で、合計点が第2志望学科の合格最低点を上回る場合、第2志望合格となります。入学検定料の追加は必要ありません。



2011年度入試日程

制度	選考区分	学部	内容	出願期間	試験日	合格発表 [審査結果発表]	入学手続 締切日(1次)	入学手続 締切日(2次)
AO入試	OC参加型A日程*	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	審査申込書、模擬授業、 面接	審査申込: 8/18(水)~9/1(水) 正式出願: 9/21(火)~10/6(水)	9/12(日)	10/14(木) [9/21(火)]	12/24(金)	2/25(金)
	OC参加型B日程*			審査申込: 9/24(金)~10/6(水) 正式出願: 10/26(火)~11/4(木)	10/17(日)	11/10(水) [10/26(火)]	12/24(金)	2/25(金)
	OC参加型C日程*			審査申込: 11/1(月)~11/17(水) 正式出願: 12/7(火)~12/15(水)	11/28(日)	12/21(火) [12/7(火)]	1/14(金)	2/4(金)
	小論文型 A 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部/ バイオ環境学部		審査申込: 8/18(水)~9/1(水) 正式出願: 9/21(火)~10/6(水)	9/12(日)	10/14(木) [9/21(火)]	12/24(金)	2/25(金)
	小論文型 B 日程			審査申込: 9/24(金)~10/6(水) 正式出願: 10/26(火)~11/4(木)	10/17(日)	11/10(水) [10/26(火)]	12/24(金)	2/25(金)
	小論文型 C 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部		審査申込: 11/1(月)~11/17(水) 正式出願: 12/7(火)~12/15(水)	11/28(日)	12/21(火) [12/7(火)]	1/14(金)	2/4(金)
	小論文型 D 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部 ^{※1}		審査申込: 2/7(月)~2/23(水) 正式出願: 3/8(火)~3/16(水)	3/2(水)	3/22(火) [3/8(火)]	3/25(金)	3/25(金)
21世紀スポーツ リーダー入試	A日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部 ^{※2}	実技、面接	8/18(水)~9/1(水)	9/12(日)	9/21(火)	12/24(金)	2/25(金)
	B日程			9/24(金)~10/13(水)	10/24(日)	11/2(火)	12/24(金)	2/25(金)
	C日程			1/5(水)~1/20(木)	1/29(土)	2/4(金)	2/25(金)	3/11(金)
公募推薦入試	A 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	英・国・数・地歴より 4 題選択+評定平均値×10	10/12(火)~10/27(水)	11/3(水・祝)	11/10(水)	12/3(金)	12/24(金)
		バイオ環境学部	英・数・理より高得点 2教科2科目を採択+評定平均値×20					
	B 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部 ^{※1}	英・国・数より 4 題選択+評定平均値×10	11/1(月)~11/22(月)	11/27(土)	12/7(火)	12/24(金)	1/14(金)
	C 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	英・国・数より 4 題選択+評定平均値×10	11/22(月)~12/6(月)	12/11(土)	12/21(火)	1/14(金)	2/4(金)
バイオ環境学部		英・数・理より高得点 2教科2科目を採択+評定平均値×10						
一般入試	A 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	英・国・数・地歴より 高得点2教科2科目を採択	1/5(水)~1/20(木)	1/26(水) 1/27(木)	2/4(金)	2/25(金)	3/11(金)
		バイオ環境学部	英・数・理より 高得点2教科2科目を採択					
	B 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	英・国・数・地歴より 高得点2教科2科目を採択	1/31(月)~2/16(水)	2/22(火)	2/28(月)	3/11(金)	3/25(金)
		バイオ環境学部	英・国・数・理より 高得点3教科3科目を採択					
	C 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	英・国・数・地歴より 高得点2教科2科目を採択	2/21(月)~3/9(水)	3/15(火)	3/22(火)	3/25(金)	3/25(金)
		バイオ環境学部	英・数・理より 高得点2教科2科目を採択					
センター利用入試	A 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	国・地歴・公・数・理・外国語より 高得点3教科3科目を採択	1/5(水)~1/14(金)	本学の個別 試験等なし	2/10(木)	2/25(金)	3/11(金)
		バイオ環境学部	外国語・理・国・地歴・公・数より 3教科3科目を採択 ^{※3}					
	B 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	国・地歴・公・数・理・外国語より 高得点2教科2科目を採択	1/17(月)~1/26(水)		2/10(木)	2/25(金)	3/11(金)
		バイオ環境学部	外国語・理・国・地歴・公・数より 3教科3科目を採択 ^{※3}					
	C 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	国・地歴・公・数・理・外国語より 高得点3教科3科目を採択	1/31(月)~2/23(水)		3/8(火)	3/18(金)	3/25(金)
		バイオ環境学部	外国語・理・国・地歴・公・数より 3教科3科目を採択 ^{※3}					
	D 日程	経済学部/経営学部/ 法学部/人間文化学部	国・地歴・公・数・理・外国語より 高得点2教科2科目を採択	3/1(火)~3/9(水)		3/22(火)	3/25(金)	3/25(金)
		バイオ環境学部	外国語・理・国・地歴・公・数より 3教科3科目を採択 ^{※3}					

※1 人間文化学部 歴史民俗・日本語日本文学学科 歴史民俗学専攻は除く。※2 人間文化学部 歴史民俗・日本語日本文学学科を除く。※3 外国語・理科は必須。★OCはオープンキャンパスの略です。詳細は2011年度入学試験要項を確認してください。

入学に関するお問い合わせ先

TEL 0771-29-2222 (入試課直通)
E-mail nyushi@kyotogakuen.ac.jp

OPEN CAMPUS オープンキャンパス

8/7^土 8/8^日 8/22^日 9/26^日

●全日程ともに
受付9:00~
開催時間10:30~15:30



就職支援のための 企業紹介のお願い

ご承知のように、経済不況のあおりを受けて新規学卒者の就職環境は厳しさを増しています。

つきましては、皆様が在籍しておられる企業において新規採用計画がありましたらぜひご一報いただき、後輩の就職支援にご協力くださいますようお願い申し上げます。

なお、求人に関するお問合せ・ご質問などは下記あてにお願いいたします。

京都学園大学キャリアサポートセンター
TEL.0771-29-2260 FAX.0771-29-2289
E-mail:career@kyotogakuen.ac.jp

懐かしの下宿を訪ねて

つかず離れずという寮生との絶妙の距離感と心のこもった朝食で開学以来いつも満室！

開学以来、二人三脚で学生寮を営んでこられたご主人が7年前に他界され、その後はお友だちに手伝ってもらいながら、73歳になる山脇さんは今も元気に切り盛りされています。これまでに受け入れた学生数は100名以上！現在も北海道・静岡・福井などからやってきた学生たちで満室です。「11部屋すべてがいつも満室状態」という人気の秘密は、お人柄の良さとともに、山脇さんご自身が丹精こめて育てたお米や野菜を食材にした朝食にあります。卒業生の結婚や人生相談にのることもあるという山脇さんは、「龍尾祭に来て、下宿にも立ち寄ってください」と再会を楽しみにしておられます。



100名以上の学生たちが集っていった山脇学生寮



山脇学生寮
山脇羊子さん
亀岡市曾我部町
寺広畑31

学生たちの頼れる存在、山脇さん



新鮮な食材を使った美味しい朝食が提供される

同窓会より「時計塔」を寄贈！

京都学園大学創立40周年の記念品として、同窓会から「時計塔」を寄贈しました。野球場1塁側観客席に設置されています。大学にお越しの際はぜひご覧ください。



京都学園大学同窓会卒業生 満足度アンケート調査を実施

昨秋、平成9年3月～平成12年3月に卒業した同窓会員を対象に、「卒業生満足度アンケート調査」を実施しました。対象者2,769名中118名の方から回答をいただき、本学の教育の成果が各方面でどのように評価されているのかが十分に検証できるサンプルとなりました。

大学全体の教育については「満足」「どちらかといえば満足」を合わせると84%になり、親族や知人に本学を勧めたいかという設問には64%が「勧める」という結果になりました。また、学生生活がその後の生活や自身の成長に役立ったかという問いには、60%以上が「満足」「やや満足」「よい方向に変わった」「少しは良い方向に変わった」と答え、本学の教育および本学で学んだことに満足している割合が高いことがわかりました。しかし、その一方で、設備面や学生支援体制など満足度の低い項目も見られたため、調査結果と共に今後の改善策を大学に提案しました。

ホームカミングデー&同窓会 第38回定期総会のお知らせ

ホームカミングデー

〔日時〕平成22年10月29日(金)
～10月31日(日)

10:00～16:00

〔場所〕京都学園大学 光風館前テント

本年の第42回龍尾祭は10月29日(金)～10月31日(日)に開催。龍尾祭にあわせてホームカミングデーを実施いたします。

模擬店の金券を用意しています。おひとり1回、500円相当分を各日ごとに配布させていただきますので、CHEER送付の宛名台紙をお持ちください。

第38回同窓会定時総会

〔日時〕平成22年10月31日(日)
15:00～16:00

〔場所〕京都学園大学光風館 K21号教室

- 〔議事〕
第1号議案 平成21年度決算
第2号議案 平成22年度予算
第3号議案 平成21年度事業報告
第4号議案 平成22年度事業計画
第5号議案 会則の改正について
第6号議案 役員を選出について

総会終了後、光風館会議室にてささやかなミニパーティーを開きます(アルコールなし)。参加費不要ですので、ぜひお立ち寄りください。

アメリカンフットボール部OB会



創部35周年を記念して京都で 同窓会を開催。各地から40名が集い 「青春」にタイムスリップ

アメフト部では毎年OB会を実施してきましたが、今回は35周年ということで規模を拡大、昨年6月27日、OBの木山正明さん経営の居酒屋「地蔵」で同窓会を開きました。東京・広島・香川など各地から約40名の熱きメンバーが駆けつけ、顧問の竹熊耕一先生や現役部員も交えてそれぞれの「あの時」へタイムスリップ。一気に「懐かしい笑顔」と「今も現役の元気」がよみがえりました。竹熊先生は「顧問になって22年目、一人ひとりの顔はプレーとともに記憶しています。根っからアメフト好きの私は、顧問というより仲間であり応援団。何よりも一番のファンでありたい」と語り、「実家へ帰ったような」和やかな会はあっという間にお開きになりました。



同窓会あてにOB会開催の便りが届きました。



居酒屋 地蔵

☎075-211-5531

〒京都市下京区四條西洞院東入ル郭巨山町21

📍地下鉄烏丸線四條駅 徒歩5分

平成21年度 京都学園大学同窓会決算書 (一般会計) (単位 円)	
科目	決算額
前年度繰越金	2,712,180
会費	20,025,000
雑収入	4,203
事業積立金より繰入	4,000,000
収入の部合計	26,741,383
科目	決算額
事務費	1,517,842
人件費	120,000
事務補助費	1,397,842
会議費	2,251,637
会議費	1,380,587
交通費	871,050
事業費	17,385,579
会報発行費	3,630,753
名簿管理費	150,635
総会費	1,139,881
助成費	4,409,680
支部運営費	2,903,630
奨学費	1,200,000
慶弔費	31,000
大学創立40周年助成費	3,920,000
積立金	3,000,000
基金積立金	0
事業積立金	3,000,000
予備費	0
翌年度繰越金	2,586,325
支出の部合計	26,741,383

卒業生名簿の登録項目変更についてのお願い

平成の大合併で全国各地の市町村が合併し、表記変更されたケースが数多くあります。皆様の住所表記に変更はありませんか？

同窓会事務局では判明する限り住所変更の手続きを行ってきましたが、それでも毎回数百部のCHEERが所在地不明で返送されてきます。

郵便局によって異なりますが、なかには旧住所表記では合併後2～3年で届けてもらえない場合が多々あります。転宅や結婚などによる住所変更も含め、名簿の登録項目に異動がありましたら、省略せずに正しい住所・電話番号などの変更届けをお願いいたします。

同窓会ホームページのご紹介

私たち同窓会の情報はもちろん、母校・京都学園大学や京都・亀岡などの地域情報まで、同窓生に関する情報を幅広くご紹介しています。記事に対する楽しいコメントをいただくなど、同窓生の交流の場としても活用されています。

また龍尾祭情報（ホームカミングデー、音楽ゲストやイベント内容など）についてもお知らせしますので、ぜひ一度アクセスしてみてください。ホームページは同窓生みんなのもの、大いに盛り上げていきましょう！

京都学園大学同窓会ホームページアドレス
<http://www.gakuendai.com/>

結婚報告の募集

本誌では、同窓生の皆様の結婚報告をお待ちしています。卒業生同士のご結婚、またはご夫婦のどちらかが卒業生という条件で随時募集中！

掲載希望の方はハガキ・FAX・メールのいずれかで、下記の例および注意事項を参照のうえ、同窓会事務局までお申し込みください。

●記載例

平成 21 年1月1日 ← 結婚記念日または入籍日
学園太郎 (平成 18 年経済学部卒)

花子 (平成 19 年法学部卒=旧姓・京都)
旧姓は希望により掲載↑

●注意事項

写真の掲載を希望される場合は、1枚のみとさせていただきます。

封書で送られた写真の返送には多少の時間がかかりますのであらかじめご了承ください。

メールで写真データとして送られる場合は、ファイル形式をJPEGでお願いします。

【×】1234.jpg・IMG_1234

→【○】写真・結婚式.jpg

ファイル名をご変更ください。

京都学園大学同窓会事務局
〒621-8555
亀岡市曾我部町南条大谷 1-1
FAX.0771-29-2389
E-mail: dousoukai@gakuendai.com

申込先

平成23年1月
商品化予定!

学生が育てたコメで酒づくり

学生と地域との連携によって酒米「山田錦」を栽培 丹山酒造とのコラボで日本酒づくりに挑戦

学生と地域が連携し低農薬でのコメ・野菜づくりに取り組んでいます。開学40周年を迎えた昨年、地域と連携して大学ブランドのものづくりを進めようと、創業128年の丹山酒造とのコラボレーションで特産品づくりを計画しました。大学構内の実習農地と西別院町大槻並の農地約10アールで、学生たちが地元農家の指導を受けながら酒米「山田錦」を栽培。秋には約500キロの収穫

を見込んでおり、丹山酒造はこの酒米を使ってオリジナル日本酒を製造する予定です。丹山酒造の女将・長谷川伸子さんは、「大学に新たな醸造酵母を教えてもらい、おコメ本来のうまみが出せる酒づくりに挑戦したい。ラベルデザインも学生さんをお願いするなど、新しい感覚で特産品をつくりたい」と抱負を語っておられます。



平成23年1月頃に商品化されたお酒が限定発売される予定です。ご購入方法等はあらかじめ同窓会ホームページでご案内します。

編集後記

今年度より、同窓会報CHEERのサイズを今までのB5サイズからA4サイズに変更することとなりました。昔はB5サイズの書類が主流でしたが、国際規格としてA4サイズに変わり10年以上が経ちましたので、私たちの同窓会報も皆さんにより多くの情報を提供できればと考えサイズ変更となりました。

また、冊子を綴じるための穴もなくなりました。そこにも深い理由があります。同窓会10周年を記念した創刊号には、その後のCHEERを綴じるための冊子ファイルが付いていました。当時同窓会報をお届けした卒業生、10期生までの方々のお手元に残って

いるかもしれませんね。本学も卒業生が増え、準備号を合わせるとCHEERも24冊目。冊子ファイルに収まらないようになったのを機にサイズを変更し、ファイリングの穴をなくすこととなりましたので、編集後記にてご報告申し上げます。

現在、同窓会では支部活動や40周年記念事業に向けての論議が始まっています。支部活動では、懐かしい旧友や先生方にも会える機会がありますので、皆さまのご参加を心よりお待ちしております。今後とも、本会の活動にご理解・ご協力のほど宜しくお願い申し上げます。
(同窓生NA)

同窓会への
お便り・情報を募集

皆様の近況報告、誌面への掲載希望や紹介、クラス会・OB会の報告など何でも結構です。お気軽に同窓会事務局までお寄せください。



京都学園大学同窓会事務局
TEL.0771-29-2275 (直) FAX.0771-29-2389
E-mail:dousoukai@gakuendai.com

全日本で3階級制覇&団体総合優勝 世界大会で3階級銀メダルの快挙!

世界大会で銀メダルを獲得するなど、目覚ましい戦績をあげているのがパワーリフティング部。今や体育会系クラブのリーダー的存在となっており、さらなる活躍が期待されている。

たゆみない地道な練習が すばらしい成果となつて結実

平成12年にスタートしたパワーリフティング部は、以来、礼節を重んじた地道な練習に打ち込み、関西学生新人戦、関西学生大会、全日本学生大会でそれぞれ入賞を果たすなど、着実に実績を積み重ねてきた。

そして平成21年、部員全員のためみない努力が二気に花開いた。4月に行われた第28回「全日本ジュニア・パワーリフティング選手権大会」で3階級を制覇するとともに、団体でも総合優勝を果たして世界選手権大会への出場権を獲得。同年9月、ブラジルで開催された第27回「世界ジュニア・パワーリフティング選手権大会」では、56kg級・60kg級・90kg級に出場した3選手全員が銀メダルを獲得するという快挙を達成、練習の成果を確実に結果に結びつけている。

新戦力の加入で戦力アップ! ますます楽しみな今後の活躍

創部10年目を迎えた今年も、経験豊富な5名の新入部員が入部し総勢9名となった。新入部員の中には、世界サブジュニア・パワーリフティング選手権大会への出場経験者や、創部以来初となる女子選手も含まれており、これら強力な新戦力の加入により日々の練習にもますます熱



パワーリフティング部



八木 為総
パワーリフティング部コーチ
平成12年京都学園高等学校卒業。平成16年京都学園大学法学部を卒業後、パワーリフティング部コーチに就任、部員の技術指導にあたる。パワーリフティング部創設メンバー。在学中にはベンチプレス種目でJr.日本記録を樹立。

が入っている。体育会系クラブのリーダー的存在として、今後ますますの活躍が期待されている。

クラブ活動レポート

私の在学中にはなかった! そんなクラブ活動が次々と生まれ、それぞれ活発な活動を行っている。今回はパワーリフティング部とクリケット部を取り上げ、最近の活動状況や戦績などをレポートした。

クリケット部

創部3年目で全国大会3位に入賞! さらに戦力アップし全国優勝に挑戦

「野球の原点」とも言われるクリケットは、日本人にはなじみの少ないスポーツだが、関西では着実に競技人口が増加中だ。本学クリケット部はその中心となって普及に努めている。



吉中 康子 クリケット部顧問

昭和60年京都文化短期大学講師、昭和63年京都文化短期大学准教授、平成11年京都学園大学人間文化学部准教授、平成20年京都学園大学経営学部教授。現在は健康づくり、介護予防とスポーツマネジメントを研究。レクリエーションインストラクターの養成、健康運動実践指導者養成など学生のキャリアアップを推進。クリケットは全人教育に最適と平成15年に授業に導入。平成18年からクリケット部として本格的な活動がスタートした。

外国人クリケットとの交流や コーチの指導で実力を養成

クリケットは投手が投げたボールを打者が打つて得点を競うスポーツだが、攻守は1回きり(野球の1回裏表)、投手は投球の際に肘を曲げてはいけない、打者は1度アウトになるとその試合ではバッティングができないなど、野球とは違う独特のルールが定められている。

本学のクリケット部は4年前に本格的にスタート。外国人クリケットとの交流、オーストラリアから招いた強化コーチによる指導などを通じてテクニックを磨き、着実に実力を養ってきた。メンバー不足だった昨年度は、京都大学のクリケットクラブと連合チームを結成して試合登録。まず関西地区予選で同志社大学を撃破し、全国大会では慶応義塾大学に勝つて見事に3位入賞を果たしている。

関西地区での普及指導のほか 今年度の日本代表選手も誕生

今年度は15人の新入部員を迎え、単独で関西地区予選に出場することが可能となった。昨年の主力選手は全員残っており、「全国優勝」を目標に新入部員に対して熱のこもった練習指導を行っている。また、日本クリケット協会の協力のもと関西地区での普及指導にあたり、今年度の日本代表選手に末川幸寛君(人間文化学部4年生)が選ばれるなど、その活躍ぶりは地元注目を集めている。

